

CAPITANES

NAVIDAD EXPLOSIVA

Por si le faltaran problemas y litigios, ahora Comercial Mexicana, de **Guillermo González Nova**, está en medio de uno que promete ser de proporciones mayores.

Se trata del que ya explotó entre la empresa **Prestaciones Universales** y el Gobierno del Distrito Federal.

Tras la asignación directa a Comercial Mexicana de la entrega de 2 mil 100 millones de pesos en vales para ser repartidos a los empleados del Gobierno capitalino, Prestaciones Universales, que tiene como socias a diversas tiendas de autoservicio, se inconformó y promovió un amparo.

El Juez Décimo Sexto de Distrito en Materia Administrativa del Distrito Federal, **Ricardo Olvera García**, ya concedió la suspensión provisional de la licitación, lo que implica que la entrega de los vales no debe llevarse a cabo.

Pues resulta que el Gobierno del DF dice que ya no puede tener efecto la suspensión porque los vales ya fueron repartidos, mientras que el abogado de Prestaciones Universales, **Miguel Ángel Fábregas**, insiste en que no, y armó un operativo para verificar en las cajas de la cadena del pelicano para probar que aún no se están usando esos vales para liquidar las compras.

De hecho, de acuerdo con Fábregas, están aún en la sede de Cometra, pues la Oficialía Mayor del DF ordenó que se repartieran a partir de mañana.

Repartirlos implicaría desacatar la orden de un juez, con todas las implicaciones que eso tiene.

Para que calibre el golpe a Comercial Mexicana, si el proceso se cae, tome en cuenta que los 2 mil 100 millones en juego equivalen a 15 días de sus ventas realizadas en los primeros nueve meses del año o a poco más de la cuarta parte de la utilidad bruta que obtuvo en los primeros tres trimestres de 2008.

CONSTRUYENDO LA VERDE

Muy bien. El **Infonavit** que comanda **Victor Borrás** ya tiene lista su hipoteca verde desde hace más de un año.

Con ella, los trabajadores reciben 15 mil pesos adicionales de financiamiento en su hipoteca por el mayor costo que suponen los aditamentos de una vivienda que ahorra energía, como paneles y "boilers" solares, por ejemplo.

Sólo falta un detalle: no hay casas con estas características.

De ahí que la **Sociedad Hipotecaria Federal (SHF)**, que lleva **Javier Gavito**, esté preparando un crédito-puente "verde".

Este ofrecerá al desarrollador tasas, garantías y plazos especiales para que le entren con ganas a ofertar casas amigables con el medio ambiente y ahorradoras de energía.

Dicen que el producto de SHF ve-

rá la luz en el primer mes del año.

No es para menos. Los funcionarios andan tras la meta presidencial de edificar más casas verdes.

Hoy, menos de 10 por ciento de las 650 mil viviendas construidas anualmente, tiene alguna cortesía hacia la naturaleza.

PREMIOS ANTIPIRATAS

¿Recuerda que **Jorge Amigo** peleó por la dirección general de la **Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI)**?

Hablamos del jefe en el **Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI)**, quien finalmente perdió esa batalla.

Pues este hombre, que lleva ya 15 años en el cargo, va a recibir un gran apapacho esta semana por parte de **Francis Gurry**, quien al final ganó la ya citada competencia internacional.

Él vendrá a México a entregarle la Medalla de la OMPI para reconocer el trabajo que hace el organismo nacional en materia de propiedad intelectual.

Uno de los méritos de Amigo y sus huestes está en que la estructura de la oficina de marcas y patentes del IMPI triplicó la capacidad con la

que arrancó y, por tanto, agilizó los trámites que le tocan.

Para rematar, el IMPI concretará un convenio con el **Franklin Pierce Law Center**, que encabeza **John D. Hutson**.

Por si no la conoce, sepa usted que ésta es la institución educativa de Estados Unidos más especializada en propiedad intelectual.

México será además sede del único capítulo de la Asociación de Ex alumnos del Franklin Pierce Law Center, afuera de territorio estadounidense.

Esta agrupación estará presidida aquí por **Gloria Isla del Campo**.

A ver si más allá de las distin-



ciones, también vemos a un IMPI más eficaz en el combate real a la piratería.

RECONOCIMIENTO HELADO

Seguro esto es algo en lo que nunca piensa, pero su salud depende de que los productos que usted tiene en el refrigerador nunca aumenten su temperatura desde que salen de la fábrica.

En una peculiaridad relacionada con este tema fue en la cual se ba-

só la **Coparmex**, dirigida por **Ricardo González Sada**, para la entrega de su premio a El Empresario del Año.

Se lo llevó **Rogelio de Jesús Hernández Berezaluce**, presidente de la empresa **Aaacesa**.

Su galardón se caracteriza por ser el primero que recibe alguien que está inmerso por completo en la logística de la exportaciones e importaciones.

Lo reconocen por su especialización en la "cadena fría" en aduanas, usada para mantener productos refrigerados mientras salen

de los trámites de importación o exportación.

Curiosamente, su principal cliente es la industria farmacéutica, un sector que casi nunca sufre recesiones.

Como para festejar, la empresa pronto inaugurará en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el contenedor frío más grande de América Latina instalado en una aduana.

capitanes@reforma.com



Paolo Rocca...

Este capitán puso a temblar a más de uno con sus declaraciones. Dijo la semana pasada que la recesión sería profunda y que Techint debía reducir sus apuestas en el mundo. No habló de casos específicos, pero recuerde que el Gobierno mexicano espera de él una inversión que alcanzará 6 mil millones de dólares en el largo plazo.